
～令和６年度 保護者評価アンケート自由記述欄に記載されたご意見～ 

 多くのご意見・ご感想をいただきました。文章が長い箇所など一部省略や表記を変えさせていただきました。

また、個人が特定される内容は掲載を控えております。 

【年長組】 

●外遊びや部屋での一斉活動、英語、体操、などバランスよく子ども達がとても楽しく毎日を過ごせています。 

コロナの影響もあってかクッキング活動が想像より少なかったですが、子ども達と先生方だけで収穫した野菜でクッ

キングする事もあったようで良かったと思います。 

保護者会の時にいただく資料等紙でしかいただかないものとれんらくアプリで届く資料とどっちに書いてあった情報

かな？と探す事が少しありました。 

●いつも丁寧な保育をありがとうございます。我が家にとって文京幼稚園は、取り組みについて賛同する部分も多く、

親は安心して預けられ、子どもはとても楽しく安心できる場として、我が子の成長をともに見守ってくださる大切な

場所となりました。少子化やコロナ禍など、ここ数年でも大きな社会の変化のなかにありますが、これからもずっと、

文京幼稚園らしさというよさが続いていってくれたらいいなと願っています。 

●子供に自ら考えて対処するよう導いてくださっているので、自立心が芽生えました。安心して小学校に送り出せま

す。日々のご指導、本当にありがとうございます。 

●仕事をしていた時、水曜日や夏休みの預かりが増えて大変ありがたかったのですが、勤務である登録をしているに

も関わらず、その人数分確保されていないと感じました。スマイルの入力が早い者勝ちのような状態で少し忙しくし

てうっかりすると埋まってしまうと言う状況に疑問を感じました。 

園庭で伸び伸び思い思いの活動をさせてもらえる環境を整えてくださっていると感じ感謝しています。 

●子どもの突拍子もない行動や場にそぐわない動きに対しても安易に否定せず、心情を汲み取った言葉がけをしてく

ださる先生方には、いつも感服しております。事務スタッフの方も、親の不手際にまで細やかな対応をしてくださり、

感謝の念に堪えません。 

●いつもお世話になっております。 

卒園することが親子共々寂しく、一生忘れることができない楽しい園生活でした。息子が相撲に興味を持つと、そこ

から掘り下げて土俵や番付表を作ってくださったり、本当にありがとうございます。とても喜んでいました。 

息子は口が達者でご迷惑をおかけしたことも沢山あったと思いますが、毎晩寝る前に先生とお友達と過ごしたことを

楽しそうに話してくれることが嬉しかったです。 

安心して園生活を送ることができ先生方には心より感謝しております。 

●先生方にはいつも熱心な活動を行なっていただきそして温かく見守り支えていただき、本当に成長を感じる 3 年間

でした。ですが、昨今の少子化等により園児数が減少していることをとても残念に思っております。個人的には畑や

プランターでの栽培活動やクッキングが他園よりも立派で、積極的に行なっていただいていると感じています。また、

3 学年同時に出られるほどの広い園庭や、それにより学年の枠を越えた交流があるのも、文京幼稚園の強みであると

思います。今後の説明会等で一保護者の意見として参考にしていただけたら幸いです。 

そして、お知らせがアプリ・配布プリント・掲示板と分かれているのが依然として分かりづらく、アプリ内で資料一覧

として全てを閲覧できるようになるととてもありがたいと思います。 

●先生方には、よく声をかけていただき、感謝しております。体操をやっていただいたおかげで、本格的に学業をする

前の身体作りができとても良かったと思っております。ありがとうございました。 

●園内は常に清潔にされていて、鍵のかかった門や警備員さんの常駐など防犯にも安心感があり、いつも安心して子

どもを登園させております。先生方も学年を超えて、子どもはもちろん親にも声かけをしてくださり、話しかけやす



い雰囲気を作ってくださり感謝しております。 

また、それぞれの成長に合わせて対応してくださるので子どもにとっても楽しく過ごせていると感じております。 

近年、夏場の気温が高くなり、今年度は運動会の練習に不安を感じました。特に幼児は水分補給量にも個人差があり、

しっかり水分補給ができているかも心配でした。一方で、運動会の練習風景はもちろん日ごろの姿など Instagram か

ら園での様子を見ることが出来、保育の様子を知ることが安心につながりました。 

●植物や野菜を育て、それを調理して食べるという機会を多々設けてくださり、食育の面でも、生物の成長を学ぶ面

でも、大変魅力的に感じます。また、運動会や子ども劇場などの園行事に際し、子供達の自主性を重んじてくださり、

子が大きく成長できたと感じております。そして、先生方はいつも子供たちに寄り添ってくださり、また私共保護者

に対しても温かく接してくださるので、文京幼稚園の存在が大変心強く、子育ての拠り所となっておりました。 

●様々な連絡がアプリなどにより簡略化され、とても便利になったと思います。面談では、先生方がしっかりと娘を

見て下さっていると感じました。 

●文京幼稚園に出会えたことで、子供の人生がより楽しく充実したものになりました。いつも温かいご指導、そして

子供達が楽しめるような様々なイベントを開催して頂きましたこと、心より感謝申し上げます。 

日々の子供のちょっとした言動や気付きを、きちんとお伝え下さることにも感謝しております。子供の心と身体を育

てることを常に考えてくださっている先生方がいらっしゃったからこそ、安心して幼稚園に通うことが出来ました。 

●3 人の子供たちが御世話になりました。 

10 年前と比べて働いているご家庭の増加やご両親の考え方も変化しており、幼稚園も時代の変化に応じて改善されて

いる事が素晴らしいと感じております 

●いつも子供達が安心して楽しい園生活が送れるようサポートしてくださり有難うございます。園生活も残りわずか

となりましたが、引き続きご指導よろしくお願いします。 

●幼稚園で、小学生になって必要な生活習慣が身についているので安心です（例えば靴を立ったままはく、着替えて

洋服はしまう、自分の持ち物は自分で持つ、お箸を使うなど）。家では甘えが出て、できるのにやらないことが多いで

すが、幼稚園では自分でできているため心配せずにすんでいることも多いです。 

また、先生方が本当によく子供をみてくださっていて、困った時には親身になってご対応くださり、安心して子供を

通わせることができています。 

●園児や親に対する思いやりある接し方、定期的な防災訓練やセキュリティなどの安全面、全てにおいて安心して幼

稚園に預けられました。 

●娘はとても楽しく幼稚園に通っております。ありがとうございます。ゆとりの時間がもっとあると、子供が園で遊

ぶ様子がよりわかるので嬉しいです。また、ゆとりが、自分の行けない曜日あたってしまうと、娘がとてもガッカリす

るので、もっとたくさん日にちがあると良いなと思いました。 

●幼稚園生活において、お友達や先生と関わる中で、相手の意見を聞くことや自分の気持ちを伝えることがとても上

手になってきたと感じております。 

子供劇場のように、みんなで話し合う時間を大切に積み重ねて行き、1 つの物を完成させ、お客さんの前で発表すると

いう経験も、その力を高めていると思います。 

兄妹で 6 年間お世話になりましたが、先生方が子供 1 人 1 人をしっかり見てくださっていると毎年感じています。 

●先生方が子どもに親身となり接してくださる心を感じられます 

●スマイル利用時にはお迎えの際の連絡事項を把握できないので、その点が改善されるとありがたいです。 

●いつも大変お世話になっております。息子はもうすぐ卒園ですが、3 年間たくさんの先生に見守っていただき、ご指

導のおかげでとても成長することができました。ありがとうございました。 



●年長になり、心の成長を感じることがより多くなりました。先生方の促しで、自分の意見を持つこともできるよう

になっているように感じます。 

●園での様々な活動や取り組みを通して、人への思いやりと心豊かに子供が全力で楽しみながらも本気で学べる 3 年

間でした。子供が「とても楽しい素敵な幼稚園！幼稚園をお休みしたくない！」と、貴園で過ごした 3 年間、毎日幼

稚園での様々な出来事を一生懸命伝えてくれ、親としましても日々子供の成長を感じることができとても心強く、多

くのことを学ばせていただいたかけがえのない幼稚園でした。担任いただいた先生をはじめ沢山の先生方に愛情いっ

ぱいにとても丁寧にご対応いただきましたこと、そしてご尽力に改めまして感謝申し上げます。 

●先生方が、子どもの発達に応じて、保育の内容や声掛けの仕方を工夫してくださっていることが伝わり、感謝の気

持ちでいっぱいです。娘は、お友達と意見が合わなかった時に、うまく自分の気持ちを出せずに怒ってしまったり、何

も言えず我慢してしまったり…ということが度々ありました。自分の意思が強い娘に対して、どのように接するのが

良いのか悩むことがありましたが、幼稚園では、先生方が娘の思いをしっかりと聞いてくださっていたようで、少し

ずつお友達とうまく関われるようになりました。最後の保育参観では、お友達と話し合いながら遊びを深めていく様

子に大きな成長を感じました。 

親の私が余裕のない日々を送っており、娘に申し訳なく思っていましたが、先生方が娘の様子を伝えてくださったこ

とが大きな安心に繋がり、親子共々楽しい園生活を送ることが出来ました。 

●とても細やかに子どものことを考えてくださり、日々感謝の気持ちでいっぱいです。 

それぞれの発達段階や興味関心に合わせ、さまざまな活動や学びにつなげてくださっているのが、クラスに置いてあ

る作品や掲示物などからも感じ取れます。 

あと 1 ヶ月で卒園なのが本当に寂しく辛いですが、卒園生向けのイベントを楽しみに、小学校生活も頑張りたいと思

います。3 年間大変お世話になりました。 

 

【年中組】 

●保護者からの要望を、沢山、取り入れてくださっているためか、楽になった部分が多くあるように感じます。 

ありがとうございました。写真販売のプリントは、復活させてもらいたいです。連絡アプリだけだと、ついつい忘れて

しまうのは、私だけかもしれませんが…。 

●担任の先生が息子の性質をよく理解し、本人の個性を生かしつつも、周りと関われるご配慮をしてくださっている

ことが大変ありがたいです。園の特色でもある自主性や主体性を大切に集団生活が送れており、息子も通園すること

を毎日楽しみにしております。日々のご指導に感謝申し上げます。 

●ひとりひとりの子供を尊重してのびのび育んでくださり、自由保育と一斉保育のバランスがよく、成長につながっ

ていると思います。今年度は特に担任の先生がこどもの特性も理解して見守りながらも成長のための支援をしてくだ

さり、大変頼もしく感謝しております。園全体で見ると先生方が定着するとなお安心です。・・・・ 

●園長先生をはじめ、諸先生方には日頃から大変お世話になっております。年中組となりクラス人数が増え、クラス

内でお友達と協力しながら遊びを発展させるなど子ども達の成長が目に見える形で分かり参観ではとても感動しまし

た。我が子は何人かでコマ遊びなど 1 人遊びをしている事が多い様子ですが、同じ遊びをしている中でもお互いに関

わり合いながら試行錯誤している姿が印象的でした。また子ども劇場では、本番前から歌を歌ったり楽しい雰囲気で

練習している事が自宅でも見られ、本番でも緊張の中でものびのびできたように思います。子ども劇場後も、よく歌

を歌っています。入園前は内弁慶な性格でしたが、年少年中と成長が見られていると感じます。先生方の日頃の保育

おかげで、自分を出して遊びを通じて成長している事が実感できています。 

最近は年中の後半に差し掛かっていますが時々家族に会いたくなり幼稚園で泣いてしまう事があります。 



先生方が見守って下さり気持ちを切り替える事ができているようです。もうすぐ年長となりますが、どのように成長

してくれるのか楽しみにしております。 

●参観にて、工作や砂場で製作活動を熱心に行う姿を目の当たりにし、本人の意志や意欲を尊重する教育活動を行っ

てくださっていると実感致しました。心より感謝申し上げます。 

●年中になりお友達と一緒に遊ぶ楽しさを学んでいる様子で嬉しく思っています。 

年中に上がりたての頃は「幼稚園がつまらない」と言っていた娘でしたが、アイドルごっこや CA ごっこなどその時娘

が好きなものをクラスで発信したらお友達と一緒に遊べた経験から幼稚園は楽しい場所なんだ！と認識したらしく、

その後は毎日楽しく登園させていただいております。 

子供発信の遊びを十分に発展させてくださる先生方のおかげで心が成長した 1 年だったと思います。 

●ゆとりの時間のお知らせが掲示板にしか載ってないので毎月配布していただいているプリントに一緒に記載してい

ただいたら助かると思いました。 

たまに掲示板にこの日はお楽しみおやつなのでスプーンを忘れずに！と載っていますがしばらく休むとそれに気づか

ず持って来るのを忘れてしまうことがありますのでメールで一斉送信していただけると助かると思いました。 

年少さんは園帽子が廃止になっていますが、年中年長も園帽子を自由使用にしていただけたらと思いました。 

息子ではないのですが、他の子が風の強い日に園帽子が飛ばされて道路に落ちてしまい、取りに行ことする姿があり

ました。そのときお母さんが止めていましたが、もしそのとき勢いよく走っていって自動車にぶつかってしまったら

と思うととても怖くなりました。 

預かり保育の時間を１８時までしていただけると助かります。大学病院の診察を受けており、お迎えが延長保育ギリ

ギリになってしまうときもあるため。 

スマイルの部屋が人数に対して若干狭いように感じます。もう少し部屋を広く使うことはできないのかと感じました。 

園での生活は子供達の興味があることを引き出してそれを保育活動に取り入れて、あえて子供達に考えさせて作りた

い工作を自由に作らせるなど子供の創作を広げるような保育をされていて素晴らしいなと思いました。 

息子も楽しんで幼稚園に通っていると感じています。 

●いつもありがとうございます。色々な課題や悩みもありますが、幼稚園の皆様と連携して成長していけているのを

実感しています。この間の子供劇場は感動しました。 

●園の理念や子どもへの関わり合い方、行事イベントなどに関して満足しております。 

●・卒園生の娘がステップ体操の行き帰りの時間（16 時、17 時半）に保護者証をつけていない男性が、娘がドアを開

けたタイミングで無言で入ってくることが頻繁にあり、毎回保護者なのか不審者なのかわからず不安に思うそうです。 

園からも頻繁にご案内いただいていますが、保護者証を見えるようにつけていただけると安心かなと思います。 

・小学校では先生方や PTA の負担を減らすため、頻繁にボランティアを募集しています。 

例えば、新入生へのプリントや配布物を個人毎にファイルに分ける、教室の椅子の脚につけるテニスボールにカッタ

ーで切り込みを入れる、掲示物を貼る剥がすカットする、等。 

保護者同士の交流にもなり、小学校では好評なので、幼稚園でも先生方じゃなくても出来るような作業があれば気軽

にボランティアを募集しても良いのかなと思いました。 

●学年が１つあがり、やるべきことも増え、時々1 人では対処できなくなってしまうこともありましたが、その時の娘

の様子を細かく見て対応してくださりとても安心しました。 

年中になり心も体も大きく成長していくなか親としてどのように対応してあげれば良いか悩んだ時など先生に話を聞

いて一緒に考えていただきとても心強かったです。 

 



●いつも大変お世話になっております。先生方のおかげで安全で楽しい園生活を送れています。 

れんらくアプリでの預かり保育の申し込みですが、勤務申請をしている曜日は都度申し込みではなく固定にしてほし

いです。勤務であれば必ず預かりが必要なのに毎回 3 日前からの申し込みが大変です。 

行事前の短縮保育や午後スマイルなしも、勤務枠利用に関してはもう少し検討していただきたいです。 

●いつもこどもがたのしく園生活を送れるよう考えてくださりありがとうございます。いたしかたないことだとは思

いますが、スマイルやステップで利用する東門の通用口のサイズが自転車で通るのにぎりぎりなのでもう少しなんと

かなると助かります。 

●子どもの様子を見て、不安定になっている時期など些細な気持ちの変化にも気づき、情報を共有してくださること

に大変感謝しております。家庭の様子だけでは気づきにくいこともあるので、先生に教えていただくことで安心して

園生活を送ることができたと思います。 

●・担任の先生や学年の先生、現場の先生方は本当によく子どものことを見てくれており、子どもの性格や得意不得

意を理解して接してくださっているので感謝しております。子どもがうまくできないことも子どもと一緒になって整

理して考えて解決に導いてくださり、子どもも自信が付いていったように思います。 

行事の際は子どもが無理なく当日を迎えられるように、導入から丁寧に時間をかけて接してくださっているように感

じました。 

・週末（土曜日や日曜日）の行事の詳細が出るのが直前すぎて予定を調整するのが大変なので、もう少し早く詳細（だ

いたいの時間帯など）の案内を出していただけると大変有難いです。 

・スマイルの先生もとてもよく見てくださり、娘はスマイルが大好きなようです。３日前に予約を入れ忘れてしまう

と予約が取れないことも多々ありますので、もう少し枠を増やしていただけると有り難いです。 

●親の負担が大きいので、卒園パーティーはなくてもいいと思います。 

●先生方には愛情深く子供の成長を見守ってくださり、時には導いてくださり、感謝しております。 

また我が家のような共働き家庭へのご理解も深く、両立は大変な面もありますが、文京幼稚園に入園し、心から良か

ったと思っております。ありがとうございます。 

●担任の先生が降園時に保護者をまわって色々な話をしてくださいます。今までもありましたが、本年は特に丁寧に

されているように感じます。園での様子はなかなか分からないのでとてもありがたいです。 

お知らせについてはほとんどアプリになりましたが、紙で配られるものについてもアプリで確認できるようにして頂

けると探しやすくなるかと思います。 

写真を撮って良い参観が復活してとても嬉しかったです。動画を撮る機会がこのような時しかないので今後もぜひ続

けて頂ければと思います。 

●家庭でできない教育やご指導が驚く形でされていてとても感謝しています。 

●1 年間お世話になりありがとうございました。特に劇発表会でのオペレッタは独創的でとても面白い取り組みだな

と感じました。日々先生方が温かく見守っていただいているおかげでのびのび幼稚園生活を送れたと考えております。

ありがとうございました。 

●植物を育てたり、季節の行事を大切にしているおかげで家でも花壇の世話や季節の歌を歌っており、そこがとても

良いと思っております。 

また年中になり、給食に慣れてきたからか見知らぬ野菜や料理も食べず嫌いをせず、よく食べるようになりました。 

運動する際に体操のおかげで怖がることが減りました。昔は滑り台なども最初は怖がって周りのお友達が遊んでいる

のを見てから恐る恐るやっていましたが、今は何でも戸惑いなく遊んでおり成長を感じます。 

先生方もよく見てくださっているのをお迎えの時のちょっとした会話で感じており、とても嬉しく思っております。 



●季節のイベントや行事、体操や英語など、子どもたちが飽きることなくたくさんの経験をさせていただけて、毎日

楽しく通えています。 

担任の先生以外の先生にも名前を覚えていただき、幼稚園の先生方みなさんで子どもたち一人一人をサポートしてく

ださっているのが分かります。 

降園時に、先生からその日の子どもたちの様子や連絡事項を伝えていただけるのも、子どもから幼稚園での出来事を

引き出すきっかけにもなるのですごくありがたく、安心できます。・・・ 

●毎日楽しく登園し、帰ってくると楽しかった！と元気に答えてくれます。日頃から幼稚園の先生方に感謝していま

す。いつも優しいお声がけをしていただきありがとうございます。 

・雨の日の園庭について、もう少し水捌けがよくなるといいなと思います。 

・スマイルの勤務枠は届出をすれば固定で預けられるようになると助かります 

●いつも園児と保護者に対して、お心遣いがすごいと思います。あたたかいサポートを本当にありがとうございます。 

●毎年長期休みの仕事の時の預け先に頭を悩ませておりますが、スマイルが増えて大変有り難いです。 

どの行事も、子供たちだけでなく先生方も一生懸命に取り組んで下さる姿にいつも感銘を受け、励まされております。

来年度も子供たちの成長を見られるのを楽しみにしております。 

●子どもたちが楽しんで行事に取り組めていると思います。運動会やこども劇場など、練習もたくさんある中で一体

になって発表している姿が素晴らしいなと感じます。 

体操や英語、絵本の貸し出しも子ども自身が曜日を覚えてスケジュールを確認するようになって来ました。先生方が

日々丁寧に教え、気持ちを尊重した声がけをして下さっているからですね。ありがとうございます。 

年長さんになり、成長していく中で、お友達を思いやる気持ちが育ってくれたら嬉しいです。 

●いつも温かい目で子どもを見守ってくださる先生方に感謝しています。これからも何卒よろしくお願いいたします。 

●参観で、家庭でとは違う園生活に馴染んでいる姿を目にして普段気づかない成長を実感することができました。 

●・先生方の子どもたちに対する接し方や関わり方、声掛けや行動の促し方など、参観を通じてとても勉強になる事

が多くありました。我が子だけでなく全体で、年少から年中で成長を感じられる場面が沢山拝見出来ました。帰宅中

や帰宅後、お休みの日も家では幼稚園での出来事を話し、歌を歌い、毎日の園生活が充実している様子がとても伝わ

ってきた一年でした。丁寧に個々にあった関わりを持っていただき、本当にありがとうございます。 

・この一年で身体を動かす事にとても興味を持ち、出来る様になりたいとチャレンジする精神が養われたと感じてい

ます。陣内先生のご指導に感謝しております。お辞めになるのはとても残念ですが、これからもご活躍を期待してい

ます。この場を借りてお礼をお伝えしたいと思います。ありがとうございました。 

・幼稚園の取り組み（意見収集の結果を受けての改善）に関して、様々な取り組みを検討いただきありがとうございま

す。確実にその変化は感謝を持って感じております。 

今後ですが、子どもが少なくなり、両親共働きである家庭が増える（当たり前）になる中で、文京幼稚園が今の良い所

を維持したまま、安定した経営を継続して欲しいという意味で、これまで、働く母が苦慮した点を書かせていただき

ます。 

①入園前準備（絵本袋、上履き袋、お弁当袋など）がとてもプレッシャーでした。私の場合は手作りをしました。結果

その様な体験はこのきっかけがないと経験出来ない物であり、思い出となり、愛着を私自身も持てるという点におい

て良かったと振り返っております。しかし、全員が全員出来る事ではないかなと感じるので、規定サイズの見直しな

ど、既製品でも対応出来ると言う選択肢があると有難いのではないかと思いました。 

②お預かり保育について 

アプリの活用などとても助かっています。私の場合は何とかやりくり出来ていますが、年間行事予定表がとても重要



ポイントです。午前保育、休園日などを事前に把握し、仕事を調整する、家族やシッターさんとの調整をしています。

先生方の負担がこれ以上増えるのは心苦しいので、非常に悩ましい点です。しかし今後、保育園でなく幼稚園に入れ

たいけれども入れられないポイントとして、預かり保育の有無がカギになると思っております。少しずつ改善して頂

いている点を可能な範囲で継続をお願いしたいと思います。 

残り一年ですが、文京幼稚園に入園出来て本当に良かったと感じているからこそ、今後も園児が減る事なく、安定し

た運営を出来る環境を期待しています。おこがましいですが、一意見としてお聞きいただければと思います。 

●いつも園児のために取り組んでいただきありがとうございます。自由遊びと一斉遊びのバランスが良く、息子も自

分で遊びを見つける楽しさと、みんなで何かを生み出す楽しさを感じているようです。 

●毎月頂戴しているスマイルカレンダーの表記が、給食＝★ 弁当＝◎ではなく、給食＝給 弁当＝弁 だと、 

より分かりやすくなると思います。 

●いつも安全に配慮いただきありがとうございます。楽しんで幼稚園の生活を送っております。 

●検温カードの提出はいらないのではないでしょうか。コロナ禍を経てスタートしたことと思いますし、毎朝検温す

ることで、子供の体調管理に早く気づけ幼稚園としては感染症を防げているとのことですが、検温だけでなく、子供

の様子で普段との違和感を感じ取ることなどできます。 

あと、行事の前の短縮保育などが多すぎて、色々困ることが多々あります。時代の変化とともに、幼稚園の預かり時間

（勤務者だけでなく）を伸ばすことや、給食の頻度を増やすなど、親の負担を軽減することで、今後の未来に必要とさ

れる幼稚園になるのではないかと思います。 

●文京幼稚園のあたたかい教育環境と多彩な活動にいつも感謝しています。子供たちが今後ものびのびと成長できる

活動や取り組みを楽しみにしております。 

●いつも子どもたちの保育をしていただきありがとうございます。娘は幼稚園での出来事を家でも楽しそうに話して

います。参観や行事など拝見させていただき、遊びや日々の活動に一生懸命に取り組み、成長する姿に感動しました。

子どもたちのために日々ご尽力してくださる先生方にはとても感謝しております。 

●年中での 1 年間も大変お世話になりました。 

・前回アンケートからの改善点もあり、ありがとうございました。 

年少の時も記述したのですが、子供本人が園での様子を話さないため、今までの 2 年間の我が子の日々の様子が全く

伝わってきませんでした。・・・・もう少し頻度が高ければとても助かります。 

・友達（他者）との関わり関するアンケートが多かったが、・・・トラブルがあっても内気な為か先生に自分から話す

ことは無かったようです。 

・周年行事によって、今年は子供が楽しめる夏祭りが無くなってしまった事が残念でした。 

・カスタネットやすず、タンバリンなど楽器を使った保育があればと思います。 

・正課体操をホールで行うのか園庭で行うのかによって、体操着の長袖か半袖か変わってくるので前日には決定頂く

か、体操の途中で長袖を脱ぐ事を OK として頂ければと思います。 

・英語が何曜日のいつに行われているのか不明瞭ため、カレンダーに記載頂ければと思います。 

●幼稚園 70 周年では、子どもも毎日のように幼稚園がお誕生日なんだよと嬉しそうに話してくれ、歴史ある幼稚園で

過ごせていること、記念すべき年に在園できたこと、とても貴重な経験をさせていただき嬉しい限りです。 

こども劇場では、子どもたちのアイディアを全て詰め込んでいただいたのではないかというほど、内容盛りだくさん

で楽しく仕上げていただき、担任の先生をはじめ、多くの先生方の愛情を沢山感じることができました。本当にあり

がとうございました。 

 



また、本年度は新しい勤務も始めスマイルを沢山利用させていただきました。幼稚園の延長保育等の力をお借りしな

がらも育児と勤務を同時に行えることに感謝している日々でありますが、その中で気になることがありましたので、

お伝えいたします。 

スマイル利用で早期に定員になり、受付締め切りになった後、勤務であれば事務で受け付けていただけるのですが、

当日ではなく事前に申し込んだにも関わらず定員に達した後は当日利用扱いで追加料金がかかることを疑問に思いま

す。そもそも、年度はじめに勤務申請を行い、利用する日を申請しているはずですので、その人数の枠は確保していた

だきたいです。そうでなくては勤務申請の意味がないと思います。 

突然の当日勤務、私用での当日利用では当たり前だと思いますが。また勤務で締め切りになってしまうと、一般枠が

空いている場合は一般枠で申し込まなくてはなりませんが、これでは事前申込期間にも関わらず勤務されていらっし

ゃらない保護者の方にもご迷惑がかかってしまうかと思います。 

近年では私立幼稚園でも長期休み期間の保育がある場所が増えています。働くお母様も増えている時代で、これだけ

教育も施設も良い文京幼稚園が、預かり保育の面でふるい落とされてしまうのは残念です。 

教員の人数の問題など大変な面もあるかとは思いますが、今後の文京幼稚園のためにも改善していただけることを強

く願っております。 

 

【年少組】 

●先生方が創意工夫を凝らしながら丁寧に保育をして頂いていることに感謝が尽きません。 

入園してから、みるみるうちに生活習慣を身につけ、お友達との関わりにより新しい遊びを学んだり幅広い話題につ

いてお話しするようになり、文京幼稚園に入園して本当に良かったと噛み締める日々です。 

また、親子共々、幼稚園が大好きで、先生、お友達との関わりを毎日とても楽しみに過ごしています。いつもどうもあ

りがとうございます。その上で、保護者との連携の促進、幼稚園・家庭と一体となっての保育の促進をする上で、何点

か希望を述べさせていただければと思います。 

・通常保育の様子や連絡事項の共有について: 午後スマイル利用者は、担任から通常保育の様子を聞くことがほとん

ど出来ず、また子どもによってはその日の活動について共有する度合いも異なるため、保護者毎に理解の差が生じて

いると感じます。例えば、その日ごとに先生が降園時にご共有する内容をアプリなどで配信する、などといった工夫

がなされると非常にありがたいです。 

・スマイル送迎時の園庭への自転車の搬入について: 自転車置き場の利用を許可していただけるとありがたいです。 

時間外に警備員の方を配置できない旨は理解しておりますが、扉の開閉を利用者が責任を持って行う等という条件付

きで、利用を可能にしていただけるとありがたいです。 

・毎朝の体温確認について: アプリでの入力など、少し簡素化できる余地があるのではないかと思いました。 

・園の絵本の貸与: 素敵な絵本が多く、子どもも園で読んでいただいている絵本がとても好きなようです。年少でも絵

本の貸与が出来ると非常に嬉しいです。 

●園長先生はじめ、たくさんの先生方が子供たちや保護者のことをしっかりと覚えてくれているところがすごいと感

じています。先生達の話しかけやすい雰囲気や、たくさん子供と思いっきり遊んでくれるところが素晴らしいです。 

●朝は幼稚園への行き渋りはありますが、お家に帰ってくると大好きなお友達の名前を教えてくれたり、幼稚園で歌

っている歌を教えてくれたりして、とても幼稚園での生活を楽しんでいることが分かります。マイペースではありま

すが、自分以外のお友達が泣いていたりすると「大丈夫？」と声をかけたり、お友達を思いやることができるようにな

ったと感じています。先生方も行き渋って登園する時は背中を押してくれて、泣かずに登園できた時はたくさん褒め

てくださるので、息子も少しずつ泣かないで幼稚園に行けるようになっていると思います。 



姉のコロナ禍の時も出来るだけ幼稚園での思い出を作ろうとしてくださっていた中でとてもたくさん楽しい思い出

が出来ましたが、コロナが明けて、息子の代になると、こんなに色んな行事があったことに驚きつつ、とても楽しく参

加させて頂いております。温かい先生方と可愛いお友達と一緒にこれからも楽しく幼稚園生活を送れると嬉しいです。

いつも子供達が安心してのびのびと過ごせる幼稚園の環境を準備してくださりありがとうございます。 

●・・・娘は幼稚園が楽しいようで日当たりの良い園庭でのび乗り過ごすことができ毎日幸せに過ごしていると思い

ます。先日は忍者のお面を制作し公園でも被って走り回っていました。 

色々な行事もあり親としても心から安心して通うことができております。一点だけ申し上げると、毎日給食に変更し

ていただけると大変助かります。 

●日々の保育や行事において、各学年の発達段階に応じた工夫をしていただいているのを感じます。毎日たくさんの

お歌をピアノに合わせて歌う中で、娘のリズム感や音程が格段に良くなったのを感じており、来年度以降のオペレッ

タが今からとても楽しみです。 

 季節に応じた活動が多く、また、都会の中にあっても自然に触れる機会を多く持てていることにも、大変感謝して

います。自分たちの学年の育てている植物だけでなく、お兄さんお姉さんが畑仕事をする様子を見たり、プランター

で育っていく植物を見たりする中で、家庭ではなかなか経験できない多くのことを学んでくれていると感じています。 

 運動会や子ども劇場等の行事だけでなく、遊びや食事等の日常の様子を参観する機会や、親子一緒に園内で遊ぶ機

会を定期的に設けていただいていることも、嬉しく思っています。欲を言えば、カメラマンの方がいらしていない参

観やゆとりの時間等に、卒園間際以外にも保護者による撮影を認めていただけると、後から各学年の日常の園生活を

懐かしく見返すことができて、嬉しいなと思っています。ちなみに、入園前に通っていた保育園では、先生方が子ども

たちの普段の様子を撮影し、その写真を販売して下さっていたのですが、今もその写真を懐かしく見返すことが多く、

とても嬉しい仕組みでした。幼稚園でも、日々の様子を撮影した写真を閲覧したり購入したりできるようになったら、

とても嬉しいです。 

 今年度、特にありがたく感じているのが、保護者に対する対応です。先生方が保護者に対してより温かみのある声

掛けを意識して下さっていることを感じ、どの先生にも、ご報告やご相談がしやすくなりました。先生方とのコミュ

ニケーションが増えたことで、娘の園での様子もより良く分かるようになりましたし、ほんの些細な疑問や困り事も

すぐに解消できるようになり、子供にとってはもちろん、保護者にとっても、園生活がより良いものになったと感じ

ています。 

 さらに、年々預かり保育の実施日が増え、預かり時間も伸長され、入園後の給食開始が大幅に早まる等、様々な事情

を抱えた家庭に寄り添った対応が増えていることも、大変ありがたく思っております。周年行事に参加する中で、女

性の自立を掲げた文京学院の建学の精神に触れましたが、幼稚園のこのようなサポートも、この理念の実現に大きく

貢献しているように感じます。今後、もし可能なようでしたら、預かり保育の予約開始日の前倒し（できればひと月分

まとめて予約ができると安心です。）、預かり保育の更なる時間延長、給食提供日の増加等も検討していただけると、

大変助かります。 

 来年度以降に見直していただきたいこととしては、持ち物への記名方法です。絵本袋や上履き袋、体操着袋等の表

面にはっきり記名をすることとなっていますが、登降園時に子どもが身に付けた状態で公共交通機関を利用するので、

上の子の頃から少し不安でした。娘の持ち物の記名には極力薄い色を使いましたが、自転車を利用せずに登降園する

ご家庭も増えてきているように思いますので、改めて、内側への記名やマークでの代替等、防犯対策として検討して

いただきたいと思っています。 

 子どものクラスはやむを得ない担任交代が重なり、先生方にとってはご苦労、ご心労の多い１年だったと思います。

しかし、少なくとも娘はその変化に心を乱されることはなく、寧ろ、様々な先生と関わることでより多くの刺激を受



け、それぞれの先生方の温かい気持ちを受け取って、豊かな園生活を送ることができました。先生方のご尽力に、心か

ら感謝申し上げます。（同様の意見、また“不安に思った”などのご意見もいただいています） 

●感想:〇〇がいつも幼稚園のこと大好きって教えてくれています。本当に先生達に感謝の気持ちいっぱいです。これ

からもよろしくお願いします。 

意見に関して:園のお知らせがアプリのスケジュールなどもっと活用することによって、幼稚園と保護者の連絡をより

効率的にできる可能性があります。 

●入園した時にはほとんどオムツも取れていない状態で幼稚園に行けるのかと心配ばかりしていましたが、気の合う

お友達と楽しそうに過ごしている息子を見て嬉しく思っています。 

途中担任の先生が代わり多少不安な部分もありましたが、子ども達が落ち着いて過ごしているのは先生方がチームと

してたくさんフォローしてくださったおかげだと実感しております。 

運動会の練習の時などお話したことのない先生から息子のことを教えてもらい文京の先生全員でみてくれているのだ

と思いとても安心しました。 

●いつもありがとうございます。子どもをしっかり見守り、関わっていただき感謝しております。こちらでご縁いた

だけてよかったと毎日思っております。 

一点、安全に関してですが、以前外遊び後の点呼の有無について伺ったら、靴が戻っているか目視で確認していると

の回答をいただきました。門の施錠や避難訓練の回数から、しっかりしていると安心しているのですが、それ以外で

されている安全対策について、こちらにもわかる形で提示していただけると、さらに安心できます。(身近で保育園の

お散歩後に閉め出されたケースがあったりで、少し不安は感じていた点です。) 

●子どもは 1 年間毎日楽しく登園することができました。・・・・ 

●母子分離、最初は泣くかなと思ったのですが杞憂で、幼稚園に行くのが楽しみでしょうがない息子でした。最初の

トマトやひまわりの栽培活動がとても楽しかったと嬉しそうに話していたのを記憶しています。親子行事の頻度もち

ょうど良く、親子で楽しく参加させてもらいました。担任・副担任をはじめとする年少フリーの先生方、大変お世話に

なりました。・・・無事に 1 年間を終えられてよかったです。息子にとっては担任になってくれた先生全員がとっても

大好きな先生で、「◯◯先生、元気になったかな」と時々話題に出てきます。幼稚園が大好き＆楽しみで通うのが毎日

待ち遠しい息子をみていると、文京幼稚園にご縁があって本当によかったなと思います。・・・ 

●様々なイベントや、活動（クッキング活動や栽培活動など）を通して家庭では体験できない経験を沢山させて頂き、

親子共々楽しく通園させて頂いています。また他の学年さんとの関わりがある事が、本人への刺激にもなり成長にも

繋がり、とてもありがたいと思っています。今はまだなかなか集団の中で自分を出せないようなので、次年度はお友

達との関わりや自己表現がうまく出せるように、成長してくれる事を願っております。 

●体操や英語活動も充実していて、園児や保護者にとっても楽しく過ごせると思いました。 

●・・・子どもが早生まれということもあり、正直集団生活をやっていけるか不安でした。この時期の月齢の差をより

感じてしまった 1 年でした。子どもなりに仲の良いお友達を探し、よく頑張り、とても成長した 1 年だと思います。 

働いている保護者が多いので難しくなってきてしまっているのかなとは思いますが、幼稚園と一緒に子育てをしてい

るつもりなので、もう少し保護者が保育を手伝えるイベントや行事があってもいいかなと思います。・・・・ 

●入園前の説明会などの時から感じていたことですが、いつも色々な段取り、準備をしっかりとして下さって、安心

して子供を預けられると感じております。 

●親子で遊ぶ機会や、幼稚園と家庭と交わりを大切にしながら保育してくださり感謝です。ありがとうございます。 

●いつも大変お世話になっております。先生方のおかげで、毎日行き渋りもなく、とても楽しく登園出来ているよう

です。 



お箸の使い方なども、母の知らないうちに幼稚園で教えていただき出来るようになっており、びっくりしました。お

友達との関わり方、社会的なルールなど、幼稚園で習った！と、娘から教えてくれることも多々あります。ありがとう

ございます。 

幼稚園側の子供への取り組みは大変満足しておりますが、スマイルを多用している関係で、親が担任の先生と会える

機会がとても少なく、通常の降園時に先生から伝えられるその日の出来事や連絡事項を受け取れないのが心配です。

スマイルルームの前などに、各クラスの掲示板のような物を置いていただけると、より安心出来ると思いました。・・ 

●この一年を通じて、先生方が一丸となって子供たちのことをよく考えてくださる園だと強く感じています。 

これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

●いつも、子どもたちを温かく見守って頂けて感謝しております。 

親子共々幼稚園の規律や雰囲気になじめるか不安でしたが、先生方や周りのお友達、お母様方に恵まれ楽しく登園す

ることができました。子どもたちがたくさんいる中、先生方がそれぞれの子どもたちに合うように工夫して下さって

いることをとても感じております。 

子どもたちが安心し幼稚園で過ごせるためには先生方の力ほど大きいものは無いと思っております。保育にあたる先

生方がお身体を休めたり、やりがいを持ち続けられる職場であり続けられることを願っております。求められること

が多岐に渡り、変化を必要とされる場所でご苦労もおありと思いますが先生どうぞ今後とも宜しくお願い致します。 

●・・・1 学期は登園時に泣いてしまう日もありましたが今では朝スマイルから午後スマイルまで網羅したいと言うほ

ど幼稚園で過ごす時間が楽しいようです。親も一緒に楽しめる行事もたくさんあって家族みんなで楽しませて頂いた

1 年間でした。また新しい先生やお友達と過ごす年中さんの 1 年も楽しみにしております。 

●先生方はとても熱心で優しく、運動会や餅つき、子ども劇場などイベント事も園児の為に本当に頑張って下さり感

謝の思いです。 

●いつも大変お世話になっております。お弁当の日が多い。給食を増やしてほしい。 

●安心してお預けできる、頼もしい幼稚園だと日々感じ通わせて頂いております。いつも有難うございます。 

●娘を文京幼稚園に入園させて頂けたことを感謝しております。保育園を検討し、幼稚園に入れたとしても年中から

でないと勤務体制などからして難しいと考えていました。入園前に、園長先生に年少からの入園を勧められたことを

感謝しております。理由としては、娘に友だちがたくさんできたこと、娘が友だちとの遊びや行事を通して様々に考

えるようになり成長したことです。そして、先生方の指導力です。子ども劇場で娘が積極的に楽しみながらうさぎに

なりきっていたことが印象的でした。朝スマイルを渋る時に優しく受け止めてくださって助けられました。 

今後に向けてお願いすることがあるとすれば、スマイルの予約、長期休み中のスマイルについてです。スマイル予約

期間を 3 日前ではなく、1 週間単位、1 ヶ月単位など、早めに入力できると助かります。長期休み中のスマイルを増や

していただけると本当に助かります。 

●いつも子どもたちをあたたかく見守ってくださり、ありがとうございます。 

先日、遠足ごっこがありましたが、植物園や後楽園、六義園で構わないので、年少のうちに本当に遠足へ行く機会があ

ったらいいなと思いました。 

●それぞれの子どもの発達に合わせて対応してくださるので、子どもにとっても無理なく毎日楽しく登園しています。

今年度は幼稚園が 70 歳だということを理解していて、子どもからよく話をきくことができました。 

園内はいつも清潔で、保育中の施錠やインターホン、警備員の方などセキュリティ面でも安心しております。年少の

お迎え時に正門を利用する際、遅い時間ですと時折ドアは閉まったまま門の鍵が空いていることがあります。年中年

長は保育中の時間ですし、正門と東門両方に警備員の方を配置してくださるとより安心できると感じました。 

 



●いつも笑顔であたたかく幼稚園に迎え入れてくれてありがとうございます。 

この 1 年で、〇〇は言葉もお友達とのコミュニケーション力も飛躍的に成長したように思います。 

もともと文京幼稚園には、兄が通っていたこともあり、〇〇にとっては念願叶っての入園でしたが、彼が思っていた

通りの楽しい幼稚園生活が過ごせているように思います。 

〇〇は入園当初日本語があまり上手に話せませんでした。1 学期最初の個人面談で、担任の先生に〇〇が話している

ことがわからない時にどのように接したらいいか丁寧に聞いていただきました。言葉の遅れが気になっていたのです

が、先生方のおかげで、2 学期には先生やお友達とも楽しくコミュニケーションがとれるようになっていました。 

色々な行事や毎日の生活を通して、心も豊かに体も逞しく成長していっていると思います。お友達の影響もたくさん

受けて、さまざまな表情の絵を描いてくれるようになりました。色使いも美しく、工夫も見られて、彼の成長に驚かさ

れる毎日です。今から年中さんになれるのをとても楽しみにしています。 

 


